
ПРЕДЛОГИ ПАДЕЖЕЙ 

Падеж Предлоги 

Dativ mit – c, на, при помощи, посредством 

nach – после (о времени); в, на (о 

направлении); через, 

спустя, по, согласно 

bei – при, у, около, у, под 

von – от; с (о времени); обозн. 

принадлежность 

zu – к, на 

aus – из, по 

auβer – кроме, помимо 

seit – с (о времени) 

gegenüber – напротив 

entgegen – навстречу; против, 

вопреки 

Akkusativ durch – через, сквозь, по, 

посредством 

für – для, за 

ohne – без 

um – вокруг, в, на 

bis – до, вплоть до 

gegen – против, около, почти, под 

entlang – вдоль 

Genitiv unweit – недалеко, вблизи, 

поблизости 

während – во время 

wegen – из-за, ради 

statt – вместо 

trotz – несмотря на, вопреки 

Dativ, Akkusativ in – в, на; через (о времени); за, в 

течение 

an – у, к, в (о времени); на 

auf – на, по 

hinter – за, позади 

neben – рядом с, возле, около, у 

über – над, через, свыше 

unter – под, среди, между 

vor – перед; до, перед (о времени), 

(тому) назад 

zwischen – между 

 

1. Предлоги, требующие дательного падежа (Dativ): 



mit, nach, bei, von, zu, aus, auβer, seit, gegenüber, entgegen. 

Например: 

Ich spreche mit dem Lehrer 

Der Student soll zu diesem Arzt gehen 

Seit einem Monat arbeiten wir hier. 

-Предлоги nach и gegenüber могут стоять до или после существительного 

Например: Nach meiner Meinung = Meiner Meinung nach 

-Предлог zu сливается с определенными артиклями (всех трех родов): 

zu+ dem= zum (zumPatienten, zum Krankenhhaus) 

zu+der= zur (zur Krankenschwester) 

- Предлоги bei, von сливаются с определенными артиклями мужского и 

среднего родов: 

bei+dem=beim (beim Arzt) 

von+dem=vom (vom Kind) 

 

2. Предлоги, требующие винительного падежа (Akkusativ): 

durch, für, ohne, um, bis, gegen, entlang. 

Например: bis zwei Uhr, durch den Wald 

-После предлога ohne существительное, как правило, употребляется без 

артикля. Например: ohne Arznei, onhe Rezept 

-Предлог entlang обычно стоит после существительного. 

Например: Wir gehen die Strasse entlang. 

-Предлоги für и um сливаются с определенным артиклем среднего рода: 

für +das = fürs (fürs ganze Leben) 

um + das = ums (ums Herz) 

 

3. Предлоги, требующие родительного падежа (Genitiv): 

unweit, während, wegen, statt, trotz. 

Например: während der Operation, wegen der Kälte 

 

4. Предлоги, требующие дательного падежа (Dativ) и винительного падежа 

(Akkusativ): in, an, auf, hinter, neben, über, unter, vor, zwischen. 

Эти предлоги требуют на вопрос где? (wo?) дательного падежа, а на вопрос 

куда? (wohin?) – винительного. 

Например: wo? (Dativ)                                  wohin? (Akkusativ) 

                 auf dem Tisch                                  auf den Tisch 

                  an der Wand                                    an die Wand 

               neben dem Fenster                             neben das Fenster 

-Предлоги in, an сливаются с определенными артиклями мужского и среднего 

родов в дательном падеже: 

an + dem = am (am Tisch) 

in + dem = im (im Zimmer) 

-Предлоги in, an, auf сливаются с определенным артиклем среднего рода в 

винительном падеже: 

in + das = ins (ins Zimmer) 



an + das = ans (ans Fenster) 

auf + das = aufs (aufs Land) 
 


